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第七题：事奉的进阶标竿(一) 

 

一、从事奉殿转到事奉主 

 

 (一)仆人的工作包括伺候主人 

  「你们谁有仆人耕地，或是放羊，从田里回来，就对他说，你快来坐下吃饭呢？岂不对他说，

你给我豫备晚饭，束上带子伺候我，等我吃喝完了，你才可以吃喝呢」(路十七7~8)？在这段圣经中，

我们看见仆人所该作的工作：除了在田里耕地和放羊以外，还得在家里伺候主人。 

  耕地，或说撒种；放羊，或说喂养。撒种的工作是应付那未长的，也就是叫那些没有接受主的

接受主；放羊的工作是应付那些已生的，也就是叫那些已经接受主的得到喂养。因此耕地是牵涉到

罪人的工作，放羊是牵涉到信徒的工作。这就是主的仆人们所作的事，这也是我们所该在神面前作

的工，是我们所必须努力去作的。 

  然而主说：「你们谁有仆人耕地，或是放羊，从田里回来，就对他说，你快坐下下吃喝呢？」

这话是说，所有的仆人(基督徒)作完了工之后，主不请我们吃喝。「吃喝」意即因所作之工而有的享

受。我们心里一直在那里享受着工作的快乐。但是主说，一切的工作，无论是放羊或是种田，目的

并不是叫你快乐，给你享受，使你有所得着。第八节说：「岂不对他说，你给我豫备晚饭，束上带

子伺候我。」祂要我们豫备晚饭，束上带子伺候祂，事奉祂。你看见么？主所要求的，就是事奉祂。 

 

 (二)事奉的目的是让主有所享受 

  所以请你记得，田里的工作，比不上家里的工作；地和羊不如主。祂不能因为你的工作太忙，

而不必事奉祂的。祂不能让工作劳苦夺去了祂该得的事奉。在这里第一件事就是事奉主，因为事奉

主比耕田、放羊一切的工作都紧要。 

  弟兄姊妹们，你所顾念的不过就是耕田撒种──传福音救罪人么？你所努力的不过就是放羊

喂养──分粮栽培信徒么？或者你是要叫主吃得饱、喝得足呢？主并不是说我们不必吃喝，乃是说

我们的吃喝是在主的吃喝之后。不错，我们也该快乐的，但是在主之后。因此让我们自问工作的荣

耀到底是为着谁呢？我在这里一切所作的，到底是为着满足主的心呢？或者为要满足自己的心呢？

工作的果子是为要使主饱足呢？或是为要使自己饱足呢？我们就是作了一切，还只是一个无用的仆

人。我们的目的，并不是田地和羊群，乃是主；我们所努力的，并不是世界和教会，乃是主。哦！

祂是我们的一切。 



 

 (三)利未人的两种事奉 

  「然而他们必在我的圣地当仆役，照管殿门，在殿中供职(事奉殿)；必为民宰杀燔祭牲和平安

祭牲，必站在民前伺候他们。...以色列人走迷离开我的时候，祭司利未人撒督的子孙，仍看守我的

圣所；他们必亲近我，事奉我，并且侍立在我面前，将脂油与血献给我，这是耶和华说的。他们必

进入我的圣所，就近我的桌前事奉我，守我所吩咐的」(结四十四11，15~16)。现在让我们从这段圣

经来查看，利未人也有两种不同的事奉。十一节和十五节大不同，有基本的分别；十一节是说到殿

里的事奉，十五、十六节是说到事奉我，就是事奉耶和华。原文这两个字是相同的，都是「事奉」

(中文和合本把十一节译作「供职」)。所以按神看来，利未人是分作两班人；虽然大家都是利未人，

都是属乎神的，都是同一个支派之中的，可是其中有一大半是只配在殿里事奉的；但另外一班少数

的人，他们也是利未人中之一，是撒督的后裔，他们可以事奉我，就是事奉耶和华。 

 

 (四)事奉殿和事奉主不同 

  弟兄姊妹们，你知道事奉殿和事奉主的分别么？许多人说，事奉殿是再好也没有的了！我尽力

奉主的名去作工，负起责任来帮助教会，打起精神来作弟兄的仆人，我尽我的力量来帮助弟兄姊妹，

在各处奔走叫教会发达，工作兴旺。许多人也以为如果能拯救罪人，使教会的人数多起来，叫许多

人加入教会是顶好的了。但我说这不过是事奉殿。在神看来，在这种事奉之外，还有一种事奉。在

神的眼光之中，不只有事奉殿的事奉，还有一种更好的。我们不只是在主面前事奉，乃是事奉主。

这是大不同，是顶不相同，一点也不相同。 

  如果你能知道这里的不同，就能看见主在今天所要得的是甚么。弟兄姊妹们，请你不要误会。

事奉了主，并不是对于殿不管了。我乃是说，在这里不只有事奉殿，还有比这更深的就是事奉主。

今天有许多人真是只知道事奉殿，而不知道事奉主。 

 

 (五)分别点在于你事奉的动机如何 

  让我问你：你传福音，你到各处去奔走劳碌，到底是为甚么？不错，我们传福音拯救罪人是

好的，我们帮助弟兄姊妹进步也是很好的；不错，你真是顶忠心的去传道，去造就，但是你的眼睛

所看的只是罪人和弟兄姊妹，所以是事奉殿。因为这些人是在百姓面前事奉，所以是事奉他们，而

不是事奉主。不是说事奉主的人不作这些事，事奉主的人也作这些事，但是他的目的只有一个，就

是为着主，完全是因着主的缘故而宝贝人的，所以他所看的不光是人。如果你到主的面前来只看见

主，你就顶自然也会事奉弟兄。这是大分别。 

 

 (六)在外表上可能无多大的分别 

  有一件事是我们所必须要看清楚的，就是事奉殿和事奉主在外表上可以没有多大分别。许多

人真是尽力的去拯救罪人，去帮助弟兄，并且他们也吃了许多苦，受了许多逼迫，他们真是样样都

作，但是问题就在乎你为甚么这样作！问题就在乎主在你心里是不是最大的？当你今天去事奉的时



候，是不是为着主的缘故去作，或者你只记得这是你的本分，是你所该作的，所以去作。这完全是

为需要，不是为主。你只看见你的弟兄，没有看见主。所以我们的存心已经够解决一切的问题。所

以所有的问题都在乎我们为甚么要这样作。 

 

 (七)事奉可能是为着自己的喜好 

  让我顶直的告诉你们说，工作也有它吸引人肉体的地方。比方说一个人的天性是好动的，是

好多说话的，你叫他到乡下去传福音，跑来跑去从这村到那村，在这里说说，到那里说说，他顶高

兴。你想他为甚么这样作呢？因为本来他就是好动好说的。但是，他这样作不是为着主。因为多少

时候，神如果真要他作他所不喜欢的事，他就不能作了。原因就是因为他的天性近这个，所以就高

兴作这个。可是他还以为是事奉主，其实是事奉殿。弟兄姊妹们！在这里有大分别。我顶直的告诉

你，在神的工作中也有可感兴趣的地方！你讲道有许多人围着来听，别人都说你所说的顶好，你传

福音，许多人因着你得救了；这真是顶可爱，你最羡慕。你想这是多么有趣的事呢？ 

 

 (八)问题在于神如何看待你的事奉 

  哦！许多在神面前的工作和事奉，神说不是事奉祂。顶希奇，神告诉我们说，有一班利未人

在殿里顶忙的事奉着，但是神说他们是事奉殿，不是事奉神(我)。他们在殿里乃是帮助献祭的人宰

杀平安祭牲和燔祭牲。平安祭是说到叫罪人亲近主，燔祭是说到信徒的奉献。在这里不只是叫罪人

信主，又叫信徒奉献，真是好。这并不是假的，乃完全是真的。神知道他的工作。他实实在在的帮

助人献上了平安祭和燔祭。他实实在在的拯救帮助人，并且作得很辛苦。但是神说，虽然这样，你

们不是事奉我。 

 

 (九)事奉主比帮助人更深 

  弟兄姊妹们！我们要知道神的目的是甚么。神今天所要的，不是外面活泼的事奉；神今天所求

的，并不是得着人，帮助信徒更属灵、更进步；神今天所有的目的只有一个，就是要人完全属乎「我」，

就是你们在「我」面前事奉「我」。神今天所有的目的，并不是这些东西，乃是「我」。 

  我再说，我不怕人讨厌。我心里所最怕的，就是有许多人出来传福音帮助人，有许多人出来

拯救罪人，造就信徒，但没有事奉主！许多人所谓的事奉主，没有别的目的，只是因为他的高兴和

欢喜。请你记得，在天然方面，在神的工作之中，也有许多能吸引我们的，你就去作了！所以我们

现在要求神赐恩，给我们知道甚么是事奉神，甚么是事奉殿。 

 

 (十)让我事奉主而不事奉殿 

  有一位在主里经历顶深的老姊妹，她有一天读到以西结书四十四章这一段圣经的时候，就立刻

把圣经合起来，跪下去祷告说：「主呀！让我事奉你，不让我事奉殿！」弟兄姊妹们，我们能不能有

这样祷告说，主呀！我要事奉你，不要事奉殿呢？ 

  有许多人贪爱神的甚么，而不要神自己。有许多人以为救人是最高的，于是把职业都丢掉了，



作妻子的不管家事了，作小姐的不出嫁了，作工人的不肯作工了，以为这样来来去去的，太没有意

思了，作工、治家、服事、读书，真是讨厌得很。如果能够出去传福音是多好呢？但是，朋友！在

这里有两个问题，就是到底你是事奉神呢？或是事奉殿呢？ 

 

二、从人意的事奉转到启示的事奉 

 

 (一)事奉的两种源头 

  「并不是我们凭自己能承担甚么事，我们所能承担的，乃是出于神」(林后三5)。这节圣经指

出，我们的事奉有两种不同的源头：一种是凭着自己承担职事，另一种则是出于神托付的职事。换

句话说，我们的事奉共有两种：一种是出于人的，一种是出于神的，此外再没有第三种的事奉。若

不是出于人的事奉，便是出于神的事奉；反过来说，若不是出于神的事奉，便是出于人的事奉。 

 

 (二)大多数属于人意的事奉 

  大多数基督徒的事奉，是出于自己，凭着自己，又是为着自己的事奉。这种出于自己的事奉，

是以我们自己的热心和意愿为出发点，不必等候并寻求神；它又是凭着我们自己的能力，不必倚靠

神就能作得出来；同时它又是为着我们自己的爱好，并不是为着归荣耀给神。这一种的事奉，就是

人意的事奉。今天基督徒的事奉，绝大多数是出于人自己天然的观念和热心，所以泰半是属于人意

的事奉。 

 

 (三)启示的事奉必须是由神发起 

  使徒行传十三章一至二节说：「在安提阿教会中，有几位先知和教师...他们事奉主禁食的时候，

圣灵说，要为我分派巴拿巴和保罗，去作我召他们所作的工。」这里我们看见他们的事奉是由神发

起，是由圣灵打发人出去作工的。 

  你知道世界上有两种的兵：一种是招募的兵，是自愿前来投效军队的；一种是征召的兵，是

国家强迫征召来的，因国家法律规定役男必须服兵役，所以不能不前来当兵。在由神发起的事奉中，

只有征来的兵，而没有投来的兵。所以没有一个人能说，因为我喜欢，所以我要去传福音，神用不

着这样的传福音。今天神的工作受到很大的损害，就是因为投来的兵太多了，他们不能像主那样说：

「我不求自己的意思，只求那差我来者的意思」(约六30)。哦！神的工作不是你我随着自己的意思

可以作的，神的工作乃完全是属于神的。所以你我今天必须查问看：到底是我自己出来的呢？还是

主召我出来的？在这里只有圣灵有权柄能分派人去作工，教会对于这件事是一些权柄也没有的。但

是今天有许多差会，许多布道团都是人派人。但神是不能容让这种事的。因为神所要的，就是那些

直接事奉祂的人，直接受圣灵差派的人。 

 

 (四)典型的人意事奉 

  在约翰福音第四章里面，那撒玛利亚妇人对主耶稣说：「我们的祖宗在这山上礼拜」(约四20)，



这话表明他们的敬拜神乃是出于他们自己的意思；撒玛利亚人的事奉，乃是人意的事奉。他们随着

自己的意思，不但更改了事奉的地点，而且改变了事奉的方式。他们以人意代替了神旨，以人变通

的办法取代了神的定规。 

 

 (五)必须是出于神的事奉 

  「耶稣说，妇人，你当信我，时候将到，你们拜父，也不在这山上，也不在耶路撒冷」(约四

21)。主耶稣的话告诉我们，祂不但不要在撒玛利亚山上的事奉，祂也同样不要在耶路撒冷的事奉(关

于在耶路撒冷的事奉，将会在第十五题中提及)；主不要人意的事奉，主也不要外面的事奉。主所

要的是出于神的事奉。出于神的事奉，不是出于人的智慧，不是靠着人的能力，也不是为着人的爱

好；乃是出于神的启示，乃是靠着神的圣灵，也是为神的心意和目的。所以出于神的事奉，就是启

示的事奉。 

 

 (六)要得着神的启示就必须和神有亲密的交通 

  主所谓启示的事奉，不是凭空而有的，必须先和神有亲密的交通，借着祷告来亲近祂，从祂得

着光照和启示。以西结书四十四章十五节说：「以色列人走迷离开我的时候，祭司利未人撒督的子

孙，仍看守我的圣所；他们必亲近我，事奉我，并且侍立在我面前将脂油与血献给我；这是主耶和

华说的。」所以，启示的事奉的根基或条件，就是亲近主，能站在主的面前。多少人欢喜去作工，

去热闹；多少人高兴在人面前讲道；但到底有多少人，能在至圣所里亲近神呢？可是，在这里没有

一个人能事奉主而能不用祷告来亲近主的。 

  属灵的能力不是讲道的能力，属灵的能力乃是祷告的能力。能够祷告多少，就是表明你里头的

力量实在有多少。没有一件属灵的事，是需要力气过于祷告的。读经、传福音可以不花多少力气，

你帮助弟兄也不必花多大属灵的能力，就是凭你所记得的去讲也能作得到。但是要来到神的面前跪

在那里一小时，就用得着你全人所有的力气。真的，你如果不是这样拚，是不能维持的，因为我们

受不住。但是每一个事奉主的人都知道这里的宝贝。我们如果没有好好的亲近神，就不能事奉神。 

  你不能一面事奉主，而一面又是站在远处的。门徒能远远的跟从主，但没有一个远离主的人是

能事奉主的。惟有一个地方能事奉主的，就是在圣所。在外院是只能亲近百姓，在圣所才能亲近神。

其实那些能够帮助教会的，能够作事的，还是那些现在亲近神的人。 
 

 (七)启示的事奉乃是在神面前侍立 

  以西结书这里的话又说，我们事奉神，乃是侍立在祂面前。今天有好多弟兄姊妹，好像他们都

是忙得很，有好多事情摆在他们面前，所以他们就一直往前走，一直往前走，你对他说请他站一下，

等一等，他就不能。但是属灵的人没有一个是不会侍立的。 

  侍立是甚么意思呢？就是等候命令，等待神说出祂的旨意来。今天不知道有多少属灵的工作

都是人自己定规了的，多少事奉的次序单都是人自己已经排好了的呢？弟兄，能不能请你再等三天

呢？能不能请你暂时不动呢？这就是侍立。哦！凡不会亲近主的人，必定得不着事奉的亮光；照样，



凡不会在主面前侍立的人，也必定不是启示的事奉。弟兄！你想，如果是一个仆人，他是不是该先

等候得着了命令才作呢？ 

 

 (八)不等候主的命令就去作的也是罪 

  所有在神面前的罪，只有两种：一种是背逆的罪，一种是妄动的罪；前者是主发了命令而你不

作，后者是主没有命令而你去作。侍立，就是来对付我们没有听见主的命令就去作的罪。请问：你

有多少属灵的工作，真是因为受了主的吩咐而出来作工的呢？或者是因为你热心的缘故，或者是因

为你以为这件事是好的缘故而去作的呢？让我告诉你，没有一件事拦阻神的旨意是过于好事的。好

事是拦阻神顶厉害的。所有罪恶、污秽、邪淫的事，我们一看就知道这是基督徒所不可作的；所以

这些不大会延误神的旨意。所有延误神旨意的都是些好的，都是那些与神的旨意差不多的事。你想

这样作是不错的，是再好也没有了，所以你不问是否神的旨意就去作了。因此好事真是神最大的仇

敌。 

  不错，这件事是顶好，但是你曾在神面前侍立过了么？侍立的意思就是不走不动，站在那里，

等候主的命令。弟兄！这就是事奉主。在外面的杀牛、杀羊，只要有人来了就去作。但是在至圣所

中是冷静得很，没有人来的。在那里，不是弟兄姊妹有权柄支配我们的，在那里不是会议能决定我

们的，在那里也不是委员会能有权柄差派我们的，在那里只有一个权柄能支配你我的就是主。主叫

我作就作，主不叫我作就不作。弟兄！你真能侍立么？侍立就是祷告，就是站在神面前寻求祂的旨

意。 

 

 (九)必须应付并满足神的圣洁、公义和荣耀 

  要侍立在神面前就必须作一件事，就是要「将脂油和血献给我。」你知道神在圣所是圣洁的，

是公义的，神在至圣所中是荣耀的。神的荣耀是充满了至圣所，神的圣洁和公义是充满了圣所。因

此一切要到神面前来事奉神的，都得应付神的圣洁和公义，并且还得应付神的荣耀。血在这里就是

为着神的圣洁和公义，脂油在这里就是为着神的荣耀。 

  全部圣经所最注重的，就是这三样：神的圣洁，神的公义和神的荣耀。神的荣耀是说到神的自

己，神的圣洁是说到神的性情，神的公义是说到神的道路。换一句话说，神的作事是公义，神的性

情是圣洁，神的自己，这却没法说了，只好说是荣耀。所以我们每一次来到神的面前，第一件事就

必须看见像我这样的人，怎能见神呢？不要紧，血在这里，祂的血已经洗净了我们一切的不义。并

且因为神的自己是荣耀的，所以必须有脂油献上，就是把我们所最好的都献给神，满足神的心。换

一句话说，血是为着对付旧造的一切的，脂油是说到新造里的一切的。血是把一切出于旧造的都赶

出去，所以对于圣洁和公义都不发生问题了。脂油是新造里的，就是把自己献给神。所以对于神的

荣耀也能过去。 

―― 黄迦勒「事奉成全训练纲目」 

 

 


